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 Коллективная монография продолжает серию «Проблемы функциональной грам-
матики», задуманную Александром Владимировичем Бондарко и осуществлявшуюся 
в течение многих лет под его руководством. Тема этого тома была предложена им и раз-
рабатывалась по его плану и замыслу. Как и предшествующие тома серии, он содержит 
ряд глав, посвященных грамматическому описанию русского языка в синхронии и диа-
хронии, а также затрагивает типологические и онтогенетические аспекты обсуждаемой 
проблематики. Основное внимание авторов направлено на анализ речевых реализаций 
отношения говорящего в семантике грамматических категорий, их дискурсивные и тек-
стовые функции. Книга подготовлена в Отделе теории грамматики Института лингви-
стических исследований РАН (Санкт-Петербург) и предназначена для широкого круга 
лингвистов, интересующихся теорией и методологией грамматических исследований. 
В написании монографии принимали участие специалисты из Москвы, Санкт-Петер-
бурга, Новосибирска и Хельсинки.
 The monograph is the next volume of “Problems of Functional grammar” series, which 
was designed by Alexander Bondarko and created under his guidance. He proposed the sub-
ject of the last volume, and the chapters have been developed according to his plan. As it was 
in the previous volumes, this book describes the Russian grammar in synchrony and diachrony 
and discusses the problem’s typological and ontogenetic aspects. The main attention is paid 
to the speech realization of a speaker’s attitude in the semantics of various grammar categories, 
as well as to their discourse and text functions. The book was edited by the Department of The-
ory of Grammar at the Institute for Linguistic Studies RAS (Saint Petersburg). It will appeal 
to all kind of linguists interested in the theory and methodology of grammar research. The au-
thors of the chapters include scholars from Moscow, Saint Petersburg, Novosibirsk and Helsinki.
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